Atienza de los Juglares





DETALLE DEL TEJIDO DE UN COSTAL DE LINO (AUTORA)



OVILLOS HILADOS DE LINO: UNO FINO Y EL OTRO BASTO (AUTORA)

< CAMISA DE LINO DE MUJER (AUTORA)

Hemos de tener en cuenta, que hasta la comercialización de las fibras de algodón, el lino era el tejido con el que se confeccionaba la ropa interior, camisas, sábanas, pañales, compresas, etc. Pero el algodón se tenía que comprar y el lino se podía cultivar y tejer por las propias familias, de manera que su uso se mantuvo hasta muy entrado el siglo XX. Ello se debía también a las cualidades del lino para absorber la humedad, su frescura, y su fama actual de ser el mejor limpiador del vidrio por no perder fibras.

La tierra en la que se sembraba el lino debía ser fresca, húmeda y de regadío, sin ser pantanosa. Se araba el campo de un modo conveniente, "el que no tiene ovejas, que le dé rejas", se esparcía la basura, procurando fuera de ganado lanar y se preparaba la tierra para la siembra. Se utilizaba la mejor linaza limpia para la siembra y se sembraba en la época oportuna, generalmente a primeros de mayo. Inmediatamente sembrada la linaza se le daba un cuidadoso riego, y pasados cuatro días se le pasaba un rastrillo de madera suavemente para romper la costra del riego y favorecer su nacimiento. Un terreno de media fanega de trigo necesitaba una de linaza. Cuando nacía no requería más que riegos y escarda. "El lino, temprano o tardío, por san Juan florido". Cuando había crecido unos 10 centímetros se le escardaba y se le daba un riego, repitiendo el riego cada 10 días hasta que florecía.